
gún nuestro criterio da vida eterna a
este evento, y sin el público es impo-
sible hacer algo como lo que hace-
mos. Así que por ese lado sacamos
cuentas muy felices”.

Díaz destaca también que el rol de
las empresas es muy importante, más
allá del porcentaje de dinero que do-
nan. “No hay que olvidar lo que se

hace previamente con las empresas
en la convocatoria, uno de los aportes
más relevantes que hacen, sobre todo
de las auspiciadoras, es la difusión y
publicidad, la activación de la gente
es (en parte) a través de ellos. Y las
empresas que no son auspiciadoras
son igualmente importantes porque
nos abren las puertas de sus compa-
ñías para poder motivar a la gente”.

El ejecutivo añade que si bien nor-
malmente tienen conocimiento de
aproximadamente cuánto serán los
aportes de las empresas, “este año
en la mayoría de los casos nos fui-
mos sorprendiendo antes de la en-
trega de estos en el teatro, y sobre to-
do en la Quinta Vergara, de que to-
dos estos aportes venían mejoran-
do”. Y complementa: “Muchos de
estos aportes cambiaron y mejora-
ron porque llegaron los de los traba-
jadores, de todas las actividades que
realizaron durante la campaña, y eso

se transforma en muchos de los ca-
sos en uno más uno”.

Díaz planteó en el punto de pren-
sa posterior al balance: “Este año
fue difícil y cada vez lo será más,
con metas más altas. Pero cada año
vamos a trabajar más y estoy seguro
de que la gente seguirá respondien-
do como lo hizo”.

La Fundación Teletón, que ya tiene
14 institutos en el país, planea aumen-
tarlos en los próximos años. Se creará
un centro transitorio de atenciones en
Castro, Chiloé, y ya están en cons-
trucción nuevos centros en las regio-
nes de O’Higgins y Ñuble. Además,
se planea levantar un nuevo edificio
más grande en Valparaíso para reem-
plazar al que existe hace 42 años.

Uno de los aportes más impor-
tantes de este año para la Teletón
fue el de la Confederación de la Pro-
ducción y el Comercio (CPC), de
$3.300 millones.

Aunque el sábado durante el día
hubo preocupación en el equi-
po de la Teletón 2024 de que

quizás no se llegaría a la meta, al pun-
to que decidieron suspender uno de
los eventos programados en la tarde
para potenciar más historias y despa-
chos, finalmente el evento una vez
más concluyó con éxito. Pasadas
01:48 de la madrugada de ayer, el
cómputo arrojó una recaudación de
$40.502.617.946.

Durante el tradicional almuerzo de
balance, que se realizó ayer en el Ho-
tel Sheraton de Santiago, Mario
Kreutzberger destacó el compromiso
del equipo frente y detrás de las cá-
maras, y también a los artistas inter-
nacionales que viajaron especialmen-
te para participar en el programa, co-
mo Il Volo, cuyos integrantes viaja-
ron apenas terminaron su gira
europea para presentarse en la Quin-
ta Vergara en el inicio del bloque de
cierre de la Teletón.

El animador comparó esta edi-
ción con un partido de fútbol. “A
veces uno no juega tan bien y de
‘chiripa’ le salen dos goles y gana, y
finalmente uno se acuerda de los
goles”, comentó, y agregó: “El ha-
ber superado la meta para nosotros
es una inmensa satisfacción y los 32
mil jóvenes, niños y jóvenes adultos
que están en los 14 institutos son lo
que se siguen atendiendo ”.

Si bien en 2023 se llegó a la meta
porque los aportes de las empresas
subieron al 33%, el director ejecuti-
vo de Teletón, Benjamín Díaz, dijo
que este año se volvió a la propor-
ción habitual de donaciones. “Aún
estamos haciendo los balances y las
cuentas finales de participación, pe-
ro ya sabemos que la gente donó
cerca del 70% de la meta y las em-
presas el 30%, o sea volvemos a esta
ecuación que para nosotros es tan
relevante, porque habla de la masi-
vidad del evento y el respaldo que
este tiene en el país”, dice al ser con-
sultado por “El Mercurio”.

“El que más de tres millones de fa-
milias donen por distintas vías, digi-
tales o presenciales, es algo que se-

Director de la Teletón: 
“Que las familias donen es lo 
que le da vida eterna a este evento”
ROMINA RAGLIANTI En el balance posterior a la campaña solidaria, que superó la meta y

recaudó más de $40 mil millones, Benjamín Díaz destacó que este año
los aportes de las personas volvieron a alcanzar un 70%, tras una leve
baja en 2023. Las empresas también aumentaron sus donaciones.

Varios de los rostros de la Teletón junto al niño embajador de la campaña de este
año, Chris Lindsay, agradecieron ayer al público y destacaron el compromiso de
quienes trabajaron durante las más de 27 horas de emisión del programa.
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Mario Kreutzberger destacó el
apoyo de todo equipo.
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eres la tristeza de mis ojos”, de Los Contadores
Auditores, que se presentó en el Teatro Nescafé
de las Artes. Ahí Bresky interpretaba a una fan de
Juan Gabriel que recibe la visita del cantante
cuando está en su lecho de muerte. 

Ahora también alista un proyecto navideño,
que girará por distintos lugares de Chile. “Es
una cosa muy teatral, medio operática, con una
orquesta en vivo. Todo muy mágico y bonito”,
adelanta.

Además, aparece en Chilevisión todos los fi-
nes de semana por su rol en “Sabingo”. Antes ha-
bía conducido en ese programa un apartado lla-
mado “Herederos de una tradición” y reciente-
mente asumió un nuevo rol en el que muestra la
historia de familias emprendedoras. “El progra-
ma quiso seguir trabajando conmigo e hicieron
una nueva sección que se llama ‘Mercados de Fa-
milia’, a la que le ha ido bastante bien. De hecho,
ahora me voy a Iquique a grabar y así voy combi-
nando los programas, con mis ensayos y mis fun-
ciones. Así que estoy a full”, señala.

Carmen Gloria Bresky tenía un pensamiento
recurrente cuando era niña. Se imaginaba cómo
sería quedarse sola en una tienda comercial y te-
ner todo ese espacio para ella. Varios años des-
pués, el teatro le ha permitido vivir esa fantasía,
porque en el GAM está protagonizando “Who is
Sarah Miller?”, un montaje en el que encarna a la
empleada de una tienda de productos del hogar
que secretamente empieza a vivir ahí.

“Ella es una muy buena vendedora y en un
momento decide hacer de ese espacio no solo su
lugar de trabajo, sino que también su hogar. Para
poder lograrlo tiene que hacer distintas técnicas
para que no la descubran, porque evidentemente
es algo que no está permitido, pero logra estar
mucho tiempo así y finalmente entra en crisis,
entre que la pueden pillar y que también entran
otros cuestionamientos. En el fondo, estamos ha-
blando de la crisis habitacional que hay, de cómo
resolver tu vida respecto de tus necesidades y có-
mo puedes lograr esas necesidades, la exigencia
que viene de afuera de lo que está bien, de lo que
es ser exitoso. Todos hemos crecido con el eslo-
gan de que uno es una persona realizada y feliz
cuando estás en familia y en una casa, el sueño de
la casa propia. ¿Y qué tan real es poder lograr el
sueño?”, resume la actriz.

La obra, que se presenta como una tragicome-
dia, es creación de Sara Marambio y Nelson Va-
lenzuela Cárdenas, que también son parte del
elenco junto a Bresky y Eduardo Vásquez. La di-
rección también corre a cargo de Valenzuela Cár-
denas y en escena se presenta un contraste entre
el aparente mundo perfecto que vende la tienda
Happee y la realidad que viven sus empleados.
“Son temas profundos, pero están contados con
un humor, un absurdo, una teatralidad, que hace
que todo sea más atractivo porque claro, el tema
en sí es denso, aunque se toma desde una forma
en que hay una mezcla de comedia, drama y ab-
surdo que me interesa transitar”, dice Bresky y
agrega: “El tema habitacional nos toca a todos, de
distinta manera. A los que quieren empezar a te-
ner algo, les toca, a los que ya están arriba del
buque del sistema bancario, del deber ser y cum-
plir con las expectativas, también les toca”.

Este nuevo estreno de la actriz llega poco des-
pués de terminar su trabajo en el musical “Tú

Carmen Gloria Bresky 
busca transitar entre
comedia, drama y absurdo

RAIMUNDO FLORES S.

La actriz acaba de estrenar en el GAM “Who is Sarah
Miller?”, mientras alista una obra navideña y conduce una
nueva sección del programa “Sabingo”.

La actriz ha tenido un intenso año laboral tanto en
teatro como en televisión.
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trabajo de composición colecti-
va en la mayoría de los casos,
además de la colaboración pun-
tual de Daimakus en uno de los
temas. El resultado final se ca-
racteriza por su textura indie
rock y por letras con abundancia
de metáforas, como la que da tí-
tulo al disco y a la canción intro-
ductoria, “Giacometti”, hacien-
do alusión al célebre escultor
suizo.

“Al principio las letras eran
bien literales. Igual sonaban me-
dio amateur en ese sentido. Muy
de decir lo que pienso, que está
muy bien, pero quizás hay for-
mas que se hacen más interesan-
tes. Igual todo va en círculo. En
ese momento estábamos muy
como en la metáfora, en buscar
una imagen que representara lo
que uno quiere decir sin decirlo,

pero en lo que queremos escribir
ahora, quizás queremos ser un
poco más directos”, señala Artu-
ro Prieto, también guitarrista.

El lanzamiento en vivo del ál-
bum será el 12 de diciembre en el
Club Subterráneo y la banda ya
se ilusiona con poder llegar a
fortalecer una escena indepen-
diente que hoy tiene poco espa-
cio ante el poderío urbano. 

“La industria está un poco
perdida de cierto modo. No hay
mucha inversión. Lo que esta-
mos buscando con las colabora-
ciones y al hablar de esta escena
que se está creando ahora es po-
der impulsar y que la gente em-
piece a escuchar toda esta músi-
ca que se está creando, que es
muy buena música y encuentro
que perderla sería un error”, di-
ce el vocalista Álvaro Rojas.

Bastante agua bajo el puente
pasó entre la creación de la ban-
da Lázaro Soho y el lanzamiento
de su primer disco. El grupo,
conformado por Álvaro Rojas,
Arturo Prieto, Edward Gillmo-
re, Jorge Guerra y Manuel Ze-
gers, llegó a trabajar en dos álbu-
mes que nunca se completaron
ni vieron la luz, hasta que el ter-
cer intento fue el definitivo. 

Fue el encuentro con el pro-
ductor Cuco Errázuriz (Soy Irra-
cional, Condy) el que encausó la
energía creativa del quinteto.“Él
nos ordenó las influencias y nos
explicó más bien cómo se hace
un disco en serio, cómo hacer un
marco teórico, un relato que
queramos contar, un universo
visual, no solo sonoro. Y ahí se
pudo dar este disco, que al final
es como ordenar en un embudo
un montón de influencias y
chasconería que teníamos para
atrás y transformarlo en estos
tracks”, explica Jorge Guerra,
guitarrista de la banda.

Con influencias de bandas co-
mo Red Hot Chili Peppers, Gre-
en Day o The Strokes, encontra-
ron inspiración para las letras en
sus propias experiencias recien-
tes. “Por esos días, que fue como
el 2022, veníamos saliendo de la
pandemia y conceptualmente la
idea era esta salida a la adultez
media abrupta. Nosotros somos
amigos, nos conocemos del cole-
gio, entramos a la U, nos separa-
mos, cada uno por su camino, y
de repente viene una pandemia
en que estuvimos medio encerra-
dos. Nos vimos poco y de repen-
te como que aparecimos ya adul-
tos, con otras problemáticas. De a
poco nos íbamos enamorando
cada uno de nuestras respectivas
parejas o aparecían crisis más
existenciales”, detalla Guerra.

Los cinco integrantes de la
banda y Errázuriz realizaron un

Lázaro Soho: Un debut que
explora la llegada a la adultez

RAIMUNDO FLORES S.

A seis años de su formación, la banda nacional de indie rock
publicó su primera referencia de larga duración, “Giacometti”.

La banda tendrá el lanzamiento en vivo de su álbum el próximo 12 de diciem-
bre, en el Club Subterráneo.
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Imputan a tres personas por 
la muerte de Liam Payne
Luego de la investigación por el fallecimiento
del exintegrante de One Direction, quien
cayó del tercer piso de un hotel en Buenos
Aires, el pasado 16 de octubre, el fiscal
Andrés Madrea presentó cargos contra
Rogelios Luis Nores, quien acompañaba
diariamente al cantante durante su estadía,
por el delito de abandono de persona, segui-
do de muerte, y suministro y facilitación de
estupefacientes. También acusó a Ezequiel
Pereyra, empleado del hotel, quien habría
suministrado cocaína a Payne, y a Braian
Paiz, un proveedor de drogas, que supuesta-
mente le vendió sustancias dos días antes de
su muerte. Los tres quedaron en libertad
mientras continúa el proceso, pero con
prohibición de abandonar el país.

Falleció actor de “Candyman”
Tony Todd, recordado como el asesino del
filme de terror, pero que también apareció
en más de 200 filmes y series, incluyendo
“Pelotón” y “Destino final”, murió a los 69
años, en su casa de Los Angeles. Aunque
inicialmente no se dio la causa, trascendió
luego que se debió a un cáncer.
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Franz Ferdinand le dedicó
un tema a la Disco Blondie
Alex Kapranos, el vocalista de
Franz Ferdinand, se tomó unos
segundos el sábado en la noche
en la capital, en el Parque Ciu-
dad Empresarial, en Huechura-
ba, para declarar lo contento que
estaba de volver a Chile, cuando
cerraron el Festival Fauna Prima-
vera, donde la banda escocesa
fue la figura estelar de la última
jornada. El músico, con sincero
cariño, le dedicó un tema al
“Club Blondie”, dijo, un lugar
conocido para él, que ha visitado
antes y tocó “Walk away”. El
grupo realizó un sólido show,
tocando varios anticipos de su
próximo álbum, “The human
fear”, que recién estrenarán el 10
de enero, como “Audacious”,
“Night or day” y “The doctor”.
Todo eso complementado con
una buena selección de sus éxi-
tos, como “The dark of the mati-
née”, “Do you want to” y “Take
me out”.
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